

Suscripcion en Gerona.

Por trimestre. 16 rs.
 Posillon. 16 rs.
 Postillon y Bo-
 letin oficial. 20 rs.

EL POSTILLON.

Fuera franco el porte.

Por trimestre. 21 rs.
 Postillon. 21 rs.
 Postillon y Bo-
 letin oficial. 50 id.

PERIÓDICO POLITICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miércoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la librería de la Viuda Grases, plaza de la Constitución, donde se halla la Redacción y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas—Olot, Duntrem—La Bisbal, Administración de Correos.—Cada número suelto se vende a seis cuartos

ANUNCIOS DEL DIA.

HOY S. Basilio el Magno obispo, doctor y fundador
 MAÑANA S. Modesto, S. Vito y Santa Cres-
 cencia mrs.

CUARENTA HORAS. Hoy se hallan en la Iglesia
 del Mercadal. Mañana se hallarán en la misma.

La esposicion durará en los domingos cuatro horas
 por la mañana y tres por la tarde, y en los demas
 dias tres horas y media por la mañana, y dos por la
 tarde; empezándose a las 8 y media por la mañana, y
 a las 6½ por la tarde.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol a las 4 y 32 minutos de la mañana.
 Se pone a las 7 y 28 minutos de la tarde.

TERMOMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre.

Al amanecer.	20 grados.	18 grados.
Al medio dia.	22 grados.	21 grados.
Al anocheecer.	18 grados.	17 grados.

CORREOS que entran hoy. A la una y media de
 la mañana Madrid, Barcelona, y demas provincias del
 reino, Hostalrich y Mallorquinas. A las diez y media
 de la noche Francia y demas paises extranjeros, Figue-
 ras y Bascara.

SALIDAS.—A las 10½ de la noche Madrid, Bar-
 celona y demas provincias del Reino. A la una y media
 de la mañana Francia y demas paises extranjeros, Fi-
 gueras y Bascara.

Madrid 8 de junio.

Dentro de cuatro ó seis dias saldrá para Cataluña
 a ponerse al frente de la intendencia militar de
 aquel distrito, el Sr. Flores Varela. De lo espuesto
 se deduce la inexactitud con que varios diarios han
 asegurado que permanecería, por ahora, dicho Sr.
 Varela en su antiguo destino en el ministerio de la
 guerra, no obstante de haber obtenido la intendencia
 del principado.

Hemos anunciado que se piensa seriamente en es-
 tablecer pronto el franqueo forzoso, en vista de los es-
 celerentes resultados que el da franqueo voluntario. Sin
 embargo, es probable que esta reforma no se lleve a
 cabo hasta los nuevos presupuestos, porque ella debe
 coincidir con una gran disminucion en el personal de
 los empleados de correos, puesto que el franqueo pré-
 nio simplifica mucho las operaciones.

—Segun vemos en los presupuestos del corriente año,
 el coste de cada regimiento de linea de nuestra infan-
 tería asciende a 1.473,028 rs. El de granaderos cues-
 ta algunos miles mas ó sea 1.523,068 reales. Cada
 batallon de cazadores cuesta 775,553 rs.; el importe
 total del coste de nuestra infantería de linea es de unos
 82.500,000 rs.

—Parece que el Sr. Gispert, gobernador de Zarago-
 za, ha llegado tambien a Madrid. Sin duda se piensa
 en alguna combinacion en los gobiernos de primera
 clase con motivo de la vacante del Sr. Arteta en Bar-
 celona.

Extracto de las hojas litográficas.

El gobierno español y el portugués ademas de tra-
 bajar en la actualidad activamente para la conclusion
 de un convenio postal, piensa en este momento en los
 medios de rehabilitar regularmenté la carretera de
 Madrid a Lisboa. No existiendo camino practicable en
 el territorio portugués, el ministerio de aquel pais
 se propone abrir una linea que sea continuacion de la
 carretera de Madrid a Badajoz; y para atravesar el rio
 que separa a ambas naciones, acaban de convenir am-
 bos gobiernos en construir a medias, un magnifico
 puente de piedra. Reunidos en el punto correspon-
 diente dos ingenieros de caminos, uno español y otro
 portugués, han fijado ya la situacion de este puente,
 y han propuesto de acuerdo a sus respectivos gobier-
 nos el modo de llevarlo a cabo. En breve podremos, pues,
 tener entre una y otra capital una via directa y facil.

—Hoy con motivo de haberse asegurado de que el
 gobierno no ha admitido la dimision que habia hecho
 de su empleo el señor director general de infantería D.
 Leopoldo Odonell, se ha vuelto a decir que el gene-
 ral Figueras debe dejar luego el ministerio de la guer-
 ra. Atribuyendose generalmente la dimision del Sr.
 Odonell a las nuevas facultades que el decreto sancio-
 nando el poder ministerial, da al ministro de la guer-
 ra sobre el director general de infantería; se añade
 que el general Odonell ha decidido permanecer en su
 puesto, en vista de las seguridades que se le han da-
 do, de que en breve deben haberse importantes modi-
 ficaciones en el ministerio de la guerra.

—Hasta ahora se habia atribuido por causa de los
 viajes que han hecho y estan haciendo a la corte va-
 rios gobernadores de provincia, la de que venian a
 consultar al gobierno sobre asuntos electorales; pero
 hoy la opinion publica les señala otra causa mas gra-
 ve, como que tiende a preyenir a los sucesos, a que
 puede dar lugar otro de gran interés que se aguarda.
 Con el mismo fin, se dice que ha salido para Malaga;
 donde tiene grandes relaciones; el gobernador actua-
 de Valencia señor Ordóñez.

—La rápida subida que experimenta nuestro 3 por 100 no debe atribuirse á una jugada del momento, sino que es efecto de la marcha de los asuntos públicos. Todos los días llegan á Madrid órdenes de casas poderosas del extranjero que, teniendo por cosa segura el que su majestad saldrá felizmente de su parto, lo que consolidará la paz de España, se apresuran á emplear en el 3 por 100 gruesas cantidades, que como es de suponer no se cotizan en la B'rsa.

Con motivo de la subida del 3 por 100, se ha recordado que el duque de Valencia empleó, según lo que entonces se dijo, todo el valor de la casa que vendió al gobierno en títulos del 3 por 100, y esto precisamente en la época en que la Europa estaba amagada de un cataclismo. Si el hecho es cierto, lo que probaría en el duque de Valencia mucha fé en el buen porvenir de la España, el general Narvaez habrá recibido la recompensa de su patriotismo y de su valor, recogiendo en estos días una considerable ganancia.

IDEM 9.

Hallándose en la actualidad en Cataluña todos los cuerpos que hicieron la guerra última, y continuando siempre el movimiento de tropas que ha habido en el principado, creemos que el gobierno debiera dar las órdenes oportunas para que fuesen relevados por los que componen las guarniciones de las demas provincias de España que no han sufrido nada durante la misma guerra por estar en otros puntos.

Tanto se ha hablado de las profesiones de monjas verificadas en estos últimos tiempos, que creemos curioso el estado de todas las religiosas en clausura que existen en España. Son estas:

Monjas que devengan haberes. 8615

Monjas que no devengan haberes, ya por la naturaleza de sus institutos, ya por haber profesado despues de las reformas verificadas en nuestras leyes eclesiásticas. 1919

Total. 10,534

Las provincias en que los conventos de monjas aparecen mas numerosos son: Sevilla, Valencia, Madrid, Córdoba, Zaragoza, Toledo, Málaga, Jaen y Granada.

En cumplimiento del Real decreto de 1.º del corriente, el Ayuntamiento de Madrid ha procedido á designar la comision que ha de asistir al acto solemne de la presentación del príncipe ó princesa de Asturias, y han sido nombrados los regidores D. José Fernandez de Quesada y D. Juan Gil Delgado.

De muchas capitales de provincia y otras poblaciones nos hablan de la suntuosidad con que están haciéndose las rogativas por el feliz alumbramiento de S. M. la reina, asistiendo á los templos para tomar parte en estos actos religiosos todas las autoridades, empleados y personas notables de las respectivas poblaciones.

Ayer noche han llegado á esta corte los Excmos. señores marques de Castañaga, marques de Campo Sagrado, conde de Revillagigedo y Francisco Bernaldo y Quirós, individuos nombrados para formar la comision que ha de ofrecer al futuro heredero de la corona la cruz y rollo que el principado de Asturias tiene la costumbre de presentar á sus reyes. La cruz es de bri-

llantes y rubies, y el rollo consiste en mil doblones, los que suelen invertirse bien en los establecimientos de beneficencia ó bien en obras públicas.

Del Ferrol escriben con fecha 29 las siguientes noticias maritimas:

«Cada día es mayor el movimiento que se observa en estos magníficos arsenales. Además de la maestranza permanente, cuyo número está cubierto según ordenanza, consta ya la eventual de 1414 obreros, unos ocupados en la construcción de los tres vapores llamados Jorge Juan, Antonio Ulloa, y Narvaez, y en la del bergantín nombrado Alcedo; otros en el edificio destinado á los obradores de fundición, calderas para máquinas de vapor y mas obras pertenecientes á la nueva sección de este arsenal, y otros en la reparación de diferentes edificios y gradas del astillero, en una de las cuales se pondrá también muy pronto la quilla de una urca de 1000 toneladas nombrada la Niña.

—Cinco buques, pues, veremos á la vez en construcción en estos famosos arsenales que por tanto tiempo han estado en un completo abandono por las vicisitudes de la nación; y este movimiento, esta vida que hoy se reconoce, nos recuerda con entusiasmo lo que hace un siglo pasaba. En el año 1750 se botó al agua el primer buque construido en este astillero, con el nombre de paquebote San Miguel, y en los años siguientes hasta el de 1799, fueron igualmente construidos cinco navios de tres puentes, treinta y ocho idem de línea, treinta y una fragatas, doce urcas, seis corbetas, diez bergantines, siete paquebotes, siete balandras, cuatro bombardas y siete goletas, ejecutándose las obras con tal rapidez, que entre los años de 1754, 1755 y 1756 se botaron al agua catorce navios de línea.

Si recordamos, pues, estos tiempos que inmoralizarán la memoria de los reyes D. Fernando VI, y D. Carlos III; si recordamos despues que en el año de 1802 solo se construyó una fragata, y en 1804 una corbeta; que desde esta fecha hasta el año de 1824 ni una sola quilla se puso en estas gradas, y observamos hoy que cinco buques á la vez se construyen en este magnífico astillero, el alma se conmueve recordando que si en 1750 principió una nueva era para nuestra marina de guerra, despues tan abatida, en 1850 vuelve á regenerarse con fundadas esperanzas de que su aumento progresivo volverá á ponerla en el estado en que se halló, cuando con ella se hizo tan temida y respetada esta nación magnánima.

De una carta de Melilla que publica *La Nación* tomamos lo siguiente:

«Melilla continúa como siempre: hace dos meses nos han dejado descansar los moros, pues ocupados en sus faenas del campo, nos han permitido respirar con alguna poca mas de libertad.

«Ya han concluido sus trabajos, y comienzan de nuevo á hostilizarnos, y volvemos, pues, á meternos cada uno en su casa, y á no respirar el aire de la línea exterior, al que, como yo, no le agrada que le peguen un balazo como á un leon enjaulado que herido muere revolcándose en su sangre, sin el consuelo de despedazar al que, cobarde y traidor, le mata por entre los hierros de su jaula.

«Dos días han tenido montado el cañon de S. Francisco la kabila de Benesidel, causándonos bastante daño en la población.

«Nuestra artillería desmorona las baterías por el estado de deterioro en que se hallan; pues aunque se

están reparando los fuertes exteriores, no alcanzan los escasos medios con que cuenta para atender á todo lo que hace falta.

«Estas noches hemos tenido cinco heridos de bastante consideracion; esto no importa, pues en contra hemos ganado con los moros el haber perdido la fuerza moral, que se le habia conseguido; esto el gobierno lo conoció con anticipacion, pues para eso dispuso marchar á la península el escuadron de Africa que tan buen servicio prestó aqui.» (Paris)

Boletín Estrangero.

PRUSIA. -- Berlin 4 de junio. -- Los plenipotenciarios prusianos, al igual que los de la union restringida, han recibido orden de sus gobiernos respectivos de tomar parte al momento en las deliberaciones del congreso de Francfort.

El plenipotenciario prusiano debe primeramente esperar que el gabinete de Viena haya formulado sus proposiciones, y hasta este momento debe observar la mayor reserva. Si el plenipotenciario austriaco produce sus contraproposiciones, el enviado prusiano debe instar sobre la invitacion formal dirigida por los tres estados que componen la union del 26 de mayo á todos los soberanos alemanes, para que accediesen á la union.

El punto mas esencial de estas instrucciones es la declaracion hecha por la Prusia, de que desechará toda proposicion del Austria que tenga por base entrar con todos sus estados diversos en la confederacion alemana: para apoyarse se alegrará que la mayoría de los estados de la Alemania ha entrado en la union, y que la mayoría de los votos estará por los proyectos de la Prusia.

El plenipotenciario prusiano debe estar en relaciones continuas con los plenipotenciarios de los veinte y dos soberanos de la union, y procurará por todos los medios posibles ponerse de acuerdo con ellos.

Ademas de estas instrucciones, el enviado prusiano ha recibido una memoria bastante estensa y detallada, la cual trata de los contra-proyectos de Sajonia, Wurtemberg y Baviera del 27 de febrero último. Esta memoria precisa las condiciones y las modificaciones sobre las que será posible entenderse, las cuales deben servirle de línea de conducta. Es cierto que el gabinete de Berlin está resuelto á retirarse del congreso de Francfort con estrépito si sus proposiciones son desechadas por el Austria.

Los armamentos de la Prusia son un hecho real, y preocupan la opinion pública en toda la Alemania; pero se cree que solo se trata de una demostracion con respecto al Austria.

AUSTRIA. -- Viena 4 de junio. -- Asegúrase que nuestro presidente del consejo de ministros solo permanecerá unos dias en Varsovia, y aun se pretende que el emperador Nicolás nos hará una visita.

Nuestro emperador salió ayer para Varsovia, con el objeto de tener una entrevista con el czar.

La Reforma alemana del 3 anuncia con referencia á una correspondencia de Viena del 1.º, que los partes telegráficos del presidente del consejo de ministros de Viena han obligado al emperador de Austria á emprender dicho viaje.

Francfort 4 de junio. -- Antes de ayer hubo una colision sangrienta en el pueblo de Rornheim, entre los

soldados de nuestra guarnicion. Habian circulado rumores de que en las maniobras de antes de ayer algunos soldados de un batallon de línea de Francfort, habian disparado algunos tiros con bala contra las tropas prusianas; esto era falso, pero no obstante algunos soldados prusianos lo creyeron: esto fué causa de una lucha entre austriacos y bávaros contra los prusianos, pero felizmente solo hubo algunos heridos, aunque no de gravedad; ayer comenzaron en las calles de ésta de un modo tan grave, que han debido tomarse disposiciones severas para impedir se reproduzcan.

PIAMONTE. -- Turin 5 de junio. -- Léese en la Armonia:

Libertad del Ilmo. Sr. Arzobispo de Turin: -- Ayer á las seis de la mañana fue puesto en libertad nuestro venerable prelado de orden del ministerio. S. S. I. ha dejado la ciudadela con aquella apacible alegría que no le ha abandonado un solo instante desde el dia de su cautiverio. Mientras tanto nadie duda que el ilustrisimo Fanzoni está destinado á brillar en la Iglesia. Nosotros prosternamos ante su Ilma. que al presente es una de las glorias del episcopado Italiano.

FRANCIA. -- Paris 7 de junio. -- El proyecto de ley relativo á un aumento de crédito por gastos de representacion del presidente de la República se pondrá á la orden del dia mañana.

Los individuos del circulo de la calle de Rivoli, se reunieron ayer tarde para deliberar si admitirán el proyecto de ley para aumentar hasta tres millones los gastos de representacion del presidente de la República; en esta reunion asisten los diputados de la fraccion legitimista.

Ayer fué votada la ley sobre los clubs despues de una discusion que ocupó toda la sesion. Sabido es que la ley discutida hoy contiene dos disposiciones principales: por la primera proroga por un año los poderes conferidos al gobierno; por la segunda esplica que la ley votada el año último solo se entiende aplicable á las reuniones electorales que puedan comprometer la seguridad pública.

Mr. de Lamartine salió ayer para el Oriente, donde va á fundar una colonia.

Van á ser aumentados notablemente la guardia republicana, los gendarmes del Sena, los gendarmes móviles y los zapadores-bomberos.

Las noticias recibidas de Inglaterra anuncian, que el estado de postracion del ex-rey Luis Felipe hace temer una proxima catastrofe.

Continuábase hablando del proximo viaje de Mr. Thiers á Inglaterra, con el objeto de ir á hacer una visita al ex-rey Luis Felipe.

Hace un año que un periódico americano anunció se habia fundado públicamente una sociedad con el objeto de asesinar los principes alemanes. En Prusia se dice que la tentativa de Sefeloge tiene referencia á una asociacion de este género. Luego despues de esta tentativa el gobierno prusiano escribió á todos los principes alemanes para que estuviesen prevenidos. Dicese que Sefeloge ha hecho algunas revelaciones.

Los periódicos ingleses de ayer anuncian, que el señor Isturiz, embajador de España cerca de Inglaterra, llegó á Londres ayer 6.

Escriben de Malta que la posicion del lord alto-comisario inglés en las islas Jónicas es diariamente mas critica: la nueva cámara en respuesta al mensaje de apertura ha reclamado una revision inmediata de

la constitucion. y pedido esplicaciones sobre el papel que los jonio han jugado en el último desacuerdo con la Grecia: la cámara ha pedido tambien enérgicamente la disminucion de impuestos, y una reduccion de los presupuestos: todo esto ha impresionado al lord alto-comisario, quien ha echado en cara á la cámara de no haber siquiera dado las gracias al gobierno de la reina por todo el bien que habia hecho.

Las islas están muy agitadas; y el gobierno inglés se verá forzado á enviar dentro poco refuerzos considerables á las guarniciones de Zante y de Corfú.

—La segunda comision de iniciativa parlamentaria oyó ayer la lectura de la proposicion del general Grammont, en la cual pide que el gobierno, es decir, la Asamblea y el poder ejecutivo, sean trasladados á Versalles: despues de una discusion profunda, llena de interés, fue tomada en consideracion.

—Segun el *Journal de Génova*, que publica el resultado de las declaraciones hechas por los emigrados, en la causa formada contra el Sr. Pascheta; acusado de querer asesinar á Mazzini, de cuya acusacion ha sido absuelto, resulta, que el dinero entre los emigrados no escasea, y de las notas numerosas de los documentos encontrados en poder de dichos emigrados se desprende, que Mazzini tiene correspondencia con la Francia bajo un nombre supuesto, que entre sus corresponsales figura en primera linea lord Palmerston en Inglaterra y Ledru Rollin en Lóndres. Lord Palmerston corresponsal de Mazzini!!!

—Tan luego como fué conocida la peticion para aumentar hasta tres millones los gastos de representacion del presidente de la república, todos los miembros de la mayoria se llenaron de tristeza: hicieron á los ministros todas las objeciones sobre la imprudencia é inoportunidad de esta peticion, pero estos se limitaban á contestar era un compromiso de una voluntad superior. Parece que las deudas del Eliseo ascienden á mucho y que los acreedores no se dan por satischos con palabras. A lo menos, decian, debia haberse retardado presentar este proyecto, y no efectuarlo el dia siguiente de la promulgacion de la ley electoral. Todos los pasos dados sobre el particular por los gefes de la mayoria para alcanzar á lo menos un retardo, han sido inútiles.

La montaña por intermedio de Mr. Jeronimo Bonaparte, hizo ofrecer al presidente darle los diez años de prolongacion de poderes; pero el presidente no ha tenido confianza con las promesas de la Montaña y ha preferido los tres millones.

La Montaña está dividida en dos fracciones; la una la componen los socialistas exaltados é intratables presididos por Mr. Miguel de Bourges, la otra de montañeses politicos y parlamentarios, á saber, de MM. Flotte, Saboye, Julio Favre, etc.

Tolon 8 de junio.

La fragata de vapor *Magador*, ha salido con direccion á las costas de Italia, á donde pasa á juntarse con la escuadra del Mediterraneo. Este steam'r lleva á bordo 560 marinos destinados á reemplazar á los licenciados de la escuadra.

Marsella 9 de junio.

Las noticias de Roma anuncian se habia celebrado con la solemnidad acostumbrada la procesion del dia de Corpus en las galerias de San Pedro; el Santo Padre asistió á la procesion: un concurso inmenso de fieles llenaba la vasta plaza del Vaticano.

—El dia 30 del finido mayo, los rojos que disfrutaban del beneficio de la impunidad en Roma, alcanzaron una grande victoria: han tenido el arrojo de lanzar una bomba incendiaria en un almacen de un librero conocido por sus opiniones moderadas y por su adhesion á la Santa Sede; este gran bo lleno de pólvora al dar en tierra saltó sobre el despacho, y al volver á caer estalló con un ruido horroroso y denso humo. Puede considerarse como un milagro el que con tantos trozos como fueron lanzados en todas partes no quedase herido ninguno de los asistentes.

Otro librero establecido en la plaza de España ha recibido tambien amenazas de muerte, y el 29 al anochecer una granada lanzada contra su almacaen rompió las puertas de la misma libreria donde hay espuestos al público varios retratos de generales austriacos.

—El 29 el Santo Padre fué con grande pompa á oír la solemne misa que anualmente se celebra en dicho dia en la iglesia de San Felipe Neri.

—El 28 del finido mayo el Santo Padre consagró al Ilmo. Sr. Carbonnel, recientemente nombrado para el obispado del Toronto (Canada). La ceremonia tuvo lugar en la capilla Sistina á presencia de lo mas selecto de Roma.

AVISOS.

En la fonda de la Fontana vulgo de los Italianos, se continúa vendiendo ropas hechas, como son: paletós-tuinas, casacas, levitas, polcas, pantalones, chaquetas y chalecos todo propio para verano y de última moda á precios muy baratos.

Nota. Hay pantalones blancos al precio de 44 rs. el par, advirtiendo que el sábado prócsimo será el último dia de venderse dichas ropas.

A voluntad de su dueño se vende una hacienda sita en el término de San Juan de Palamós, que produce trigo, vino, aceite y corcho. Podrá dar noticias mas estensas D. Alejandro Rovira abogado de esta ciudad, y entenderán en el ajuste D. José Prats ó D. Narciso Pages, ambos de Palamós.

Se halla para alquilar el segundo piso de la casa n.º 18 sita en la calle de la Forsa. Para tratar del ajuste podrán dirigirse con D. Juan Batlle panadero que vive en la calle de la Cort-Real.



Habiendo llegado á esta capital para formar parte de la compañía de canto que actua en el teatro de la misma el nuevo Baritono Sr. Ardabani, la empresa ha determinado que haga su primera salida mañana sábado con la aplaudida ópera en 4 actos, del célebre maestro Verdi, titulada:

HERNANI.

E. Felix Pagés.

Imprenta de la V. Grases plaza de la Cons- titucion frente las Casas Consistoriales.

